

# PONEN LUPA A LICITACIÓN DE INGENIOS

## Evalúan postores licitación de ingenios mexicanos

Empresas analizan la competitividad del precio base que fijó el gobierno mexicano

**IVETTE SALDAÑA**

—maria.saldana@eluniversal.com.mx

Grupo Azucarero Mexicano (GAM) al igual que Pantalón de Guatemala, la empresa estadounidense Florida Crystals, Grupo Piasa, Azucarmex, y en general las 12 empresas participantes en la licitación de los nueve ingenios azucareros evalúan qué tan competitivo es el precio base que fijó el gobierno federal, cuyo precio de salida suma 8 mil 148 millones de pesos, ya que la apertura de ofertas será el 12 de junio.

El presidente de Grupo Azucarero Mexicano, Juan Cortina Gallardo aseveró: “Estamos analizando detenidamente, no hemos decidido todavía si vamos a poner una propuesta, pero sí estamos participando en el proceso, compramos las bases y ya hicimos el depósito”, expuso.

Comentó que GAM evalúa dos temas: uno tener una cobertura a nivel nacional porque suministran endulzantes a Grupo Pepsico, la división de refrescos y bebidas, galletas de Gamesa y botana de Sabritas.

Además de que con la vocación exportadora de la industria azucarera se busca tener un equilibrio con endulzante cerca de los puertos con costos eficientes a fin de poder enviarlo a otros países, explicó el empresario.

“Hay empresas del sector que pretenden comprar un ingenio porque ven la posibilidad de tener una garantía de abasto para sus refinadoras, pero en cualquier caso habrá que hacer inver-

siones en los ingenios que pudieran llegar a los 100 millones de dólares”, añadió Cortina Gallardo.

Es alentador que grupos extranjeros estén interesados porque le dan un espaldarazo a lo que se ha hecho en la industria; pero también participan empresas mexicanas, de las cuales al menos cuatro son firmas muy serias, entre ellas GAM que adquirió las bases para los cinco paquetes que se licitan de los nueve ingenios.

“El tiempo es corto para enterarnos si a los precios mínimos que puso el gobierno, la gente está interesada y ojalá que se puedan privatizar para que el gobierno se dedique a otras cosas”.

Aunque no quiso comentar sobre el monto base en el que inicia la licitación de los ingenios, especialistas del sector aseguran que hay ingenios que tienen altos precios de venta, a pesar de que tienen un bajo nivel de producción.

**Conflicto azucarero con EU.** La nueva denuncia de los dos ingenios estadounidenses en contra de la industria azucarera mexicana por supuesto *dumping* y subsidios no prosperará pues se tiene un acuerdo entre gobiernos que se ratificó en marzo, y establece los montos de exportación y precios, dijo el también presidente de la **Cámara Nacional** de la Industria Azucarera y Alcohólica, Juan Cortina Gallardo.

Estas empresas estadounidenses “tratan de crear incertidumbre” pero el tema está por acabarse una vez que en septiembre la autoridad comercial de Estados Unidos dé el fallo.

El pleito azucarero produjo un retraso de cinco meses en la exportación de azúcar, que para este ciclo es de un millón 300 mil toneladas. ●

**“No hemos decidido todavía si vamos a poner una propuesta, pero sí estamos participando en el proceso, compramos las bases e hicimos el depósito”**

**“Hay empresas que pretenden comprar un ingenio porque ven la posibilidad de una garantía, habrá que hacer inversiones en ingenios que llegan a los 100 md”**

**JUAN CORTINA GALLARDO**

Presidente Grupo Azucarero Mexicano

